

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XX	PRECIOS DE SUSCRIPCION		TORTOSA	PUNTOS DE SUSCRIPCION		Núm. 260
	En Tortosa, al m. s.	1		En la imprenta, Administración del periódico, Herrería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.		
	Fuera, trimestre...	3	Viernes 16 de Noviembre 1900			
	Extranjero, id.	7				
	Anuncios y comunicados: á precios convencionales.					

LABOR DE UN MINISTRO

Efectivamente, el señor ministro de la Guerra hállase consagrado con plausible laboriosidad á preparar el desarrollo de sus planes en proyectos de ley, Reales decretos y Reales órdenes, que han de constituir un conjunto armónico y que verán la luz oportunamente.

Esta obra quiere el general Linares que tenga carácter puramente personal suyo, para que á él y á nadie mas pueda corresponderle la responsabilidad si desacierta, ó la satisfacción de haber acertado; así es que consagra á tan constante labor las horas que el despacho ordinario y los demás deberes de su puesto le dejan, y encerrado con su secretario particular redacta los proyectos, que pasan luego á las respectivas secciones para su acoplamiento con las demás disposiciones y con el presupuesto vigente y su desarrollo en artículos.

La idea general á que obedecen las reformas, expuesta fué por el actual ministro al hacerse cargo de la cartera. Hay que vigorizar los elementos verdaderamente útiles para caso de guerra, las fuerzas en armas, el material, la instrucción; aplicándoles cuanto se pueda de lo que se consume en otros organismos de no tan probada ó menos urgente necesidad.

El general Linares hállase muy satisfecho de la actividad y pericia demostradas por las fuerzas del Ejército, Guardia civil y mozos de escuadra en la persecución de las partidas carlistas, pues aunque cree que la intontona no hubiera tomado vuelo, es seguro que, sin la acción hábilmente dirigida y ejecutada de las pequeñas columnas perseguidoras, habrían podido las partidas, ó al menos alguna de ellas, permanecer en el campo más tiempo, continuando así la alarma é inquietud públicas.

A la vez experimenta la satisfacción de que los hechos hayan venido á justificar su resistencia á hacer llamamientos extraordinarios de soldados con licencia, habiendo bastado la escasa fuerza que tienen los cuerpos para restablecer el orden.

Propónese el ministro de la Guerra consagrar preferente atención á cuanto se refiere á maniobras y ejercicios militares, por lo cual verá con el mayor agrado las iniciativas que en ese asunto tomen los capitanes generales de los distritos. Al de Castilla la Nueva, señor Weyler, le ha autorizado para que retire todos los destinos de

plaza y cuerpo que no sean absolutamente indispensables, habiendo empezado el propio general Linares por suprimir la escolta permanente de un oficial y quince ó veinte soldados de Caballería que han tenido siempre los ministros de la Guerra á su disposición. Esa fuerza se ha incorporado á su regimiento, y en lo sucesivo, si alguna vez necesita el ministro escolta, le bastará con pedirle por teléfono á uno de los cuarteles.

Respecto á cambios de personal méntiense en la más completa reserva, por lo que no nos ha sido posible averiguar el fundamento de algunas noticias que sobre el particular circulan.

NOCTURNO

¡Cómo atrae y cómo acompaña la luz del hogar, cuando de pronto la veis centellear en negra noche entre el ramaje! El corazón se ensancha, palpita y os poneis á cantar. Todo aquel paisaje estumado al carbón, que entristecía á los adormecidos ojos, cuando no sobrecogía al corazón con alguna de sus fantásticas deformidades, desaparece. Caballero y caballo ya no ven más que aquella lucecita. Los dos la conocen; los dos conocen su hechizo.

Trás, trás, trás, trás... el caballo galopa más vivo. El caballero tataréa su canción favorito.

De pronto, el caballo endereza las orejas; el caballero calla y escucha. No se oye ni el zumbido de un mosquito.

—¡Pareciéme oír la voz del pequeño!

¡Ilusión! Era el pio-pio de un pájaro que ha huido del nido sobresaltado. Y aquella lucecita aún está lejos, lejos... pero centellea llena de vida.

Trás, trás... trás, trás... El caballo precipita la marcha con airoso trote. El corazón del caballero se esponja y palpita de contento.

Otra vez el caballero recoge la brida y escucha.

—¡Gente se adelanta!... serán los de casa... Todos vienen á recibirme.

¡Ilusión! Una bocanada de aire: enmarañando la cabellera de los pinos. No sé que rumores ha fingido...

—¡Arre, caballo!

Trás, trás... trás, trás... Pero desde la cima de este cerro parece que la luz se aleja. El caballo galopa bajo los sauces que cubren la bajada.

—¡Eeeh!... ¡Só! ¡Nó, nó! ¡Arre caballo! Creí que alguien lloraba, y

es el agua que resbala arroyo abajo... ¡Cómo se me oprimía el corazón...! ¡Bueno! ¡Ahora la luz se apaga! ¡Quizás ya no me esperen!... ¡Ah! no; ya vuelvo á ver! ¡Arre, arre caballo!, que pronto llegamos.

La luz ha crecido; un gran resplandor la rodea... Y dentro de este resplandor el caballero imagina toda la familia, esperándole en torno de la blanca mesa. La sopera humea, el cristal y la plata brillan; los niños engañan al sueño abriendo los ojos tanto como pueden; la madre escucha inclinada sobre la ventana; la camarera cabecea de pie junta á su propia sombra, que dibuja sobre la pared su cuerpo. Hasta el solemne tic-tac del gran reloj de caja cree sentir el caballero.

Trás, trás, trás, trás... ¡Anda, caballo, anda, que estamos cerca!

El caballo gaiopa al pie de robles centenarios que la obscuridad ha agigantado más. Es el robledal de la masía; bien lo conocen caballero y caballo. La luz oscila por los claros del bosque.

Trás, trás, trás...! Pasando el robledal viene el camino de Abajo, en cajonado entre ribazos encima de los cuales asoman los árboles de la huerta.

De pronto el caballo se extremece. Un bulto negro se ha separado del ribazo, se encabrita un momento y luego se desliza camino adelante. Cuando vuelve la cabeza sus ojos brillan como lucecitas; es el gato.

—Anda, caballo, ya llegamos.

¡Glup!... ¡glup!... ¡glup!...

—Y tanto como estamos cerca; oye á Leon como ladra.

El caballo pasa al trote, se sacude la cola y crines, bracea ufano, lanza resoplidos, estornuda, relincha y llega tan anhelante á la verga de hierro, como el caballero. La verja abre paso franco con estruendo. Estalla un coro de voces queridas; grandes y pequeños rodean al caballero apenas echa pie á tierra; Leon rompe el collar, brinca lamiendo la cara del amo, mientras el gato le refriega el lomo arqueado por las piernas, culebreando y maullando tímidamente, y los niños, enracimados en los brazos del padre, rempen en risas y besos. La sonrisa esponja la cara de la esposa y brilla hasta en la caras de los criados.

Y cuando á la luz de la linterna que oscila en las manos del mayordomo sube la escalera la familia, el caballo, ya desensillado, se le escapa al mozo, brinca como un carnero y entra relinchando en el establo.

—¡Ah, dice el señor, una vez arriba;—ya estamos en casa! Bendita luz; tú eres el ojo adorado de la familia... Ceread las ventanas; que ya todos dentro del hogar, esta luz no dice nada á los de afuera.

NARCISO OLLER

Congreso Hispano-Americano

Las secciones

Madrid 14.

Se ha reunido la sección de Relaciones bancarias. Han sido aprobadas varias conclusiones, entre otras una que hace referencia á la adopción de patrones similares en España y las Repúblicas americanas para la acuñación de la moneda, con el fin de llegar cuanto antes á la unión monetaria.

La sección de Arbitraje ha puesto á discusión los dictámenes de la ponencia.

La de Relaciones comerciales ha discutido la fórmula de favorecer alocio de España, y las Repúblicas del Sur de América. El señor Ferrer y Vidal ha propuesto se mejoren las condiciones de la producción. El representante del Uruguay ha dicho que debemos ponernos en condiciones de competir en los mercados americanos con los productos de otras naciones. Se ha acordado la formación de un Sindicato de exportadores. El conde de las Aímenas ha dicho que la industria fabril catalana puede competir con la del mundo entero, añadiendo que los productos catalanes se mandan á otros países y se reexpiden á América, y aún á la misma España, con la marca extranjera.

La comisión de Enseñanza ha puesto á discusión las bases de la ponencia mixta.

La sección de Prensa ha aprobado esta tarde las conclusiones que había presentadas.

¡ANTES QUE TÚ!

Yo sé que sin la luz de tu mirada ha de apagar el sol sus resplandores, que sin tu aliento morirán las flores que en ti beben su brisa pertumada. Yo sé que en tu virtud acrisolada arde la fé con limpidos fulgores, y yo sé que, sin tí, los ruisñores no cantarán amor en la enramada. Yo lo sé, por mi daño y mi amargura, y un favor pido á Dios en mi agonía: ¡Morir antes que tú!... ¡Que tu hermosura alumbre siempre la existencia mía: ¡Vivir con tus sonrisas!... ¡Que ventura! ¡Morir y que me llores!... ¡Que alegría!

JOSÉ JAKSÓN VEYAN.

CRONICA

MUSEO

Gratisima es la noticia que hoy podemos comunicar a nuestros lectores.

Los señores hermanos de nuestro ilustre paisano el gran pintor Casanova, nuestros queridos amigos doña Rosa y don Manuel con una generosidad digna de los mejores elogios, han regalado a nuestro Museo el lienzo de gran tamaño *Los últimos momentos de Felipe II* cuadro del que se han hecho los más entusiastas encomios en España y en el extranjero.

Ocupará en nuestro Museo el lugar preferente que le corresponde por su indiscutible mérito.

Cuando llegue el momento de exponerlo publicaremos un juicio crítico sobre el mismo.

Impaciente espera Tortosa conocer obra de tantos vuelos. A visitarla acudiría todo el pueblo prodigando sus aplausos a uno de sus más preclaros hijos y a la familia que con tanto desprendimiento honra la memoria del malogrado pintor.

Trapisondas ridiculas

El *Diario de Tortosa y Los Debates* creen que con sus desvergüenzas y sus mentiras conseguirán hacer olvidar aquella época de escándalos, atropellos, estafas, robos, falsificaciones y asesinatos. Nunca la olvidará el país: hagan lo que quieran y digan lo que les plazca.

No la olvidará nunca, y porque no lo ha olvidado, sabe que es una solemne mentira, afirmar como afirman, que durante su mando no se apremiaba a nadie, como si los impuestos fuesen poco menos que voluntarios.

Si no había necesidad de que el carro recorriera la población era porque nuestros amigos pagaban por deber y nuestros enemigos sabían que a condición de apoyar aquellas situaciones indignas, no se les cobrarían los reparos.

Nombres tenemos en cartera que podríamos publicar de personajes ricos que jamás fueron conminados al pago, porque en cambio de esta benevolencia, votaban a la *forasteralla*.

Pero aún así y todo, el carro funcionó como es público y notorio en las partidas, cuyos lamentos no repercuten tan fácilmente en la opinión pública; y se atropellaba de modo y manera que causa espanto recordarlo.

Al Reverendo señor Cura de la Petja se le embargaron los colchones de la cama de su hermana; al de Vinallop un Crucifijo; dos cerdos a un infeliz, casi mendigo, por no pagar una cuota de dos ó tres pesetas; y otros cien casos más que podríamos citar, no realizándose más embargos porque los deudores ante el horror a las comisiones ejecutivas que recorrían las partidas rurales sucumbían a todo.

Aquellos mandarines vivían por el terror y se alimentaban del robo y la granjería. Como que jamás honradamente tuvieron ni ganaron una peseta!

Es inútil la pretensión de soliviantar los ánimos para provocar la resistencia al pago de los impuestos, y es inútil la aspiración a una algarada para que los embargos fracasen. Se guardan y se seguirán guardando toda suerte de consideraciones a los deudores pobres; pero de ninguna manera a los que, teniendo medios, se resisten creyendo que de este modo crean conflictos, más si alguno tratara de convertirlos en motín, sufriría en el acto las consecuencias de la necesaria represión.

En el mundo no existe país en que los impuestos sean voluntarios, como pretenden esos periódicos desde la oposición, y por que no son voluntarios, existe en todas partes la ley de procedimiento contra los deudores.

Salvo, pues, una insignificante minoría facciosa y turbulenta, el país en masa reclama que se haga pagar a todos y especialmente lo reclaman los buenos pagadores que con razón sostienen que las cargas públicas deben pesar sobre unos y otros.

Nada más iridículo que las quejas de D. Manuel Domingo y Manuel director del *Diario de Tortosa* por que es uno de los que en primer término ha sufrido las consecuencias de la acción administrativa.

Existen varias razones y vamos a exponérselas.

En primer lugar su reto y sus amenazas a la situación actual, creyendo que iba a intimidarla con la silueta del motín y luego por el hábito que ha tenido de defraudar a la Hacienda pública.

Después de haberse comido 30.000 pesetas de fondos municipales, no pagó los repartos de aceite y sal durante diez años, tuvo pues que apremiarse y mendigó prórrogas, humillándose y solo se consiguió hacerle pagar cuando vió que la cosa iba de veras.

Y para que se vea lo que sabe ese ciudadano en materia de no pagar, recordaremos que mientras se dió de baja, faltando a la verdad, de su imprenta que siguió funcionando y del periódico que siguió publicándose, se tenía ochenta días en la cárcel a don Federico A. Ferrán, director de *El Independiente*, porque no pagó la contribución que correspondía, satisfacer a su antecesor.

Y la gente que así obraba tiene la audacia de hablar de venganzas políticas! No existe tal venganza, que a existir, otros medios hay dentro de la ley para cobrar al Sr. Domingo mayores impuestos de los que hoy satisface.

Llora hoy por lo visto el aumento que se le ha impuesto, cual si no fuese una injusticia notoria; y manifiesta que, constituyéndose su familia cuatro individuos, sólo pagara doce pesetas, mientras a familias pobres que viven en el extrarradio, sus amigos les asignaran más de 30 pesetas. De modo, que deducido el impuesto de la sal, pagaba sólo unas once pesetas que correspondía a tres cántaros de aceite, pagando el término medio, cuando al señor Domingo le corresponde una cuota mucho mayor, cuota que puede aumentarse hasta el quintuplo.

Se necesita en verdad toda la osadía del señor Domingo para hacer un paralelo entre la época presente y la que pasó para siempre, y deducir consideraciones desfavorables a nosotros.

El país no olvida aquel escándalo de derribo de puertas de los almacenes de los señores Gonzalez, inventando una deuda que no existía y falsificando documentos para realizarlo; el país no olvida que no hace mucho se les obligó a cerrar el almacén de harinas, pretextando que no habían pagado el impuesto de pesas y medidas cuando no lo debían; que cerrado, no se levantó la prohibición sin embargo de haberlo ordenado la superioridad, ni se les devolvió lo injustamente pagado, sin embargo de haberse ordenado por una Real orden.

Bajo esos infames atropellos se vivió años y más años, atropellos que se repetirían si fuera posible que volvieran esa gente que el país odia y que ha rechazado para siempre.

Lo que harían lo demuestra su historia pasada y la presente en Roquetas. Cerradas aquí las arcas municipales para esos bribones, turba de sablistas famélicos, de tahures, vagos y granujas, han caído sobre la vecina ciudad robando 40.000 pesetas falsificando documentos. Las han robado como hemos dicho una y otra vez; y nadie osará llevarnos a los tribunales por miedo a que se descubran los graves delitos que se han cometido.

Mentiras infames

El *Diario de Tortosa* acostumbra a mentir como un bellaco, garantizado por la impunidad de que goza Domingo.

El señor Alcalde, con una galantería que jamás comprendieron gentes mal educadas, advirtió a aquel periódico que hacía mucho tiempo que no cumplía la ley de imprenta presentando antes de repartirse el periódico los ejemplares a la Alcaldía.

En vez de agradecerlo, anunció que se había establecido en Tortosa la previa censura y aunque le rectificamos ha dejado que la mentira prospere con lo cual demuestra a que clase de medios recurre la disidencia liberal que capitanea el señor Roig, disidencia que no cuenta con otros elementos de vida que las miserables piltrafas que le arroja el Marqués de Marianao.

Ahora, según noticias vuelve a las andadas. El señor Alcalde le ha dado otro toque de atención que será el último; aunque ya sabemos que luego vendrá con historietas de que se le atropella y se conculca la ley.

Tiro nacional

Según informes fidedignos, varios jóvenes aficionados a la caza, han concebido el feliz y patriótico pensamiento de iniciar y establecer el tiro nacional en esta ciudad.

Celebramos la buena idea de esos amantes del arte de Diana, y deseamos que tenga éxito satisfactorio esa laudable iniciativa.

Amenaza

Habiendo ilegado a conocimiento de la guardia civil que el diputado provincial don Teodoro Cavallé, residente en Riudoms, había recibido un anónimo, en el que se formulaban amenazas contra el mismo y su familia, por creer que fué el causante de que se ordenase el cierre del Círculo tradicionalista de dicha población, la benemérita de Reus practicó activas diligencias, logrando descubrir al autor del mencionado anónimo, que ha resultado ser Juan Oriol, conserje del referido círculo.

Desde Amposta

Nos dicen de la villa de Amposta, que varios jóvenes aficionados al arte escénico se proponen durante el próximo invierno, dar en el teatro que posee la sociedad «Casino Ampostino» algunas representaciones con el fin de proporcionar a los socios de dicho centro algunas diversiones de que se carece a no ser provengan de iniciativa particular, como ocurre en el presente caso.

Así mismo nos comunican que con la inauguración de la temporada que tendrá lugar el próximo domingo se presentará ante el público por primera vez la banda de música que bajo el título de «Unión Filarmónica» recientemente se ha formado.

No dudamos que los señores socios sabrán apreciar la labor que se imponen dichos jóvenes y premiarán con su aplauso el trabajo que se han impuesto.

Vaquería suiza

Cada día adquiere más reputación la acreditada *Vaquería suiza* de nuestro querido amigo D. Miguel Domenech; Moncada, 49, por la excelente calidad de la leche que expende, que tanta aceptación ha merecido del público de Tortosa.

Son dignas de toda admiración las vacas nuevamente adquiridas por el Sr. Domenech, que han venido directamente de Suiza, lo cual es la mejor garantía para sus numerosos parroquianos.

Se reciben encargos en la calle de Moncada, 49, y en la casilla número 17 del Mercado.

Galletas y bizcochos de lujo

Hemos tenido el gusto de probar las galletas y bizcochos de lujo que con tanto esmero y pulcritud elabora la muy acreditada fabrica *La Gloria* de las Señores Basols, Carbonell y Bellavista de Badalona, y no nos sorprenden los elogios que se hacen de los exquisitos productos de este notable establecimiento pues estos son de los más superiores que produce esta industria en España y en el extranjero. Las admirables pastas de esta importante fabrica se encontrarán de venta en los principales establecimientos de España y están magníficamente presentadas en bellas cajitas de lujo, pudiéndose admirar las clases *Ambrosia, Albert, Canela, Naranja, Vainilla, Yema, Coco, Balear, Bético, Champignon de Corinto* y otras muchas varie-

dades de galletas y bizcochos capaces de satisfacer a los más delicados paladares y a todas las exigencias del buen gusto y del capricho en lujo para bodas, bautizos, y banquetes suntuosos.

Las galletas y bizcochos de la renombrada fábrica *La Gloria* de Badalona, por sus condiciones extrasuperiores, han adquirido una justa fama universal.

Señores Vergés y Andreu representantes en Tortosa.

Turrón de Cherta

Lo encontrará el público de clase muy superior en la acreditada confitería de los hijos de Antonio Matheu travesía de la calle del Angel á la plaza de la Constitución n.º 6.

Eleonora Duse

Nuestro apreciable colega el «Heraldo de Madrid» describe la presentación de la eminente actriz Eleonora Duse en el teatro Apolo y termina con los siguientes párrafos:

Manera de vestir de la Duse.—
Los trajes que lució anoche.—
Naturalidad. Juego escénico.

Eleonora Duse, se mostró anoche como actriz eminente, lució como mujer elegante trajes en los que se une a la tendencia general de la moda el sello característico de su estilo propio, que tiende a la clásica belleza de la túnica griega.

Vistió en el primer acto falda larga de tul negro, con grandes flores de *loto* unidas por los tallos y bordadas con gro tan admirablemente, que resultaba fidelísima la reproducción de la planta sagrada de los egipcios.

El cuerpo, de tul negro, cubierto con lentejuelas de plata, se abría sobre un transparente de seda, color rosa pálido, que cubría hombros, pecho y brazos, imitando el escote.

En el segundo acto, traje de *soirée* de gasa de seda negra, plegada, y lisa la cola, y bordada en el delantero y en los costados con *clair de lune*, de azulados y metálicos reflejos.

Coselete con los mismos bordados, sujetando un corpiño escotado de encaje, blanco y lazo de encaje sujeto con broche de perlas, en el lado izquierdo.

La Duse, como Sarah Bernhardt, no gasta corsé; lleva los cuerpos de los vestidos flojos y poco ajustados a la cintura, y la falda muy ceñida; es la única actriz que no se pinta para salir a escena, y es en esto tan extremada su naturalidad, que habiendo encanecido su cabello en la parte de delante, no se lo tinte. Se peina con mucha sencillez y usa pocos adornos en la cabeza.

Entre las joyas prefiere las perlas, y lució anoche un hilo muy rico, terminado por una gran perilla. No ha dejado la moda de los guantes largos, que se coloca debajo de la manga estrecha y se los quita con mucha coquetería, dejando ver las manos, que

son de una gran corrección, en las que no brilla nada más que una sortija.

Los abrigos largos de terciopelo labrado, forrados de raso, de tonos claros, y guarnecidos de pieles, son una de sus especialidades, y los usa muy elegantes, lo mismo que los sombreros: el que llevaba anoche, al hacer su aparición en la segunda escena, era de terciopelo negro, redondo, grande y una pluma amazona.

Cuanto se diga acerca de su naturalidad es poco; la debilidad de su organismo, que no la permite estar de pie sin apoyarse en algún punto; sus nervios, que no la dejan estar mucho tiempo en una misma postura, todo lo aprovecha hábilmente para reclinarse, para adoptar posturas elegantísimas y bellas, que constituyen uno de los detalles de su juego escénico.

Diez años hacía que no la veíamos en Madrid, y si han dejado algunos copos de nieve en sus cabellos, han consolidado el genio de la que es indudablemente una de las estrellas de más fulgor que han brillado en la escena en este siglo.

Amenidades

—Pero ¿por qué te casas con una mujer tan pobre?

—Para realizar una venganza. He sufrido mucho en este mundo.

—Ya comprendo... Un amor desgraciado...

—No; me caso con una pobre para hacer rabiar a mis acreedores.

Entre suegra y yerno:

—Mira, ya que has pasado todo el Carnaval divirtiéndote, es necesario que ahora que entra la Cuaresma te mortifiques un poco.

—Estoy dispuesto a ello.

—¿Y que mortificación escoges?

—La de estar al lado de usted todo el día.

Entre viudas;

—¿Es cierto que vuelves a casarte?

—Sí.

—¿Con quién?

—Con un joven muy rico, muy guapo y muy bueno. ¡Cuánto gozaría mi difunto esposo si pudiese ver qué bien lo he reemplazado!

Telegramas

Madrid 15.

Fábrica de billetes falsos

Telegrafían de Córdoba que en Priego ha sido descubierto una fábrica de billetes falsos.

Las autoridades se han incautado de la maquinaria.

Como presunto autor ha sido detenido un tal Fernando Reyes.

A Venecia

Telegrafían de Perpignan que han salido de allí los «generales» carlistas habiendo marchado unos a París, como Moore, y otros a Venecia. Generalmente a Venecia.

Noticias

Madrid 15.

Ha fallecido esta mañana, a las diez, la Srta. Angeles Martinez Campos, que há tiempo se hallaba enferma.

Según comunican, dos escuadrones del regimiento de Sagunto han llegado a Bailen, en marchas forzadas por la carretera de Andújar. El viaje se hizo sin la menor novedad.

Paris, 15.

«Le Matin», publica una interview que uno de sus redactores ha celebrado con el representante de China en Paris.

Entre otras cosas, ha dicho éste que Europa no debe tener confianza en las negociaciones que se hagan con Li-Hung Chang.

Agregó que lo seguro y lo positivo para garantizar la paz es llevar al emperador a Pekin y sustraerle a la influencia que sobre él ejerce la emperatriz.

Expulsados

Telegrafían de Málaga diciendo que ha fondeado en aquel puerto un transporte conduciendo muchas familias procedentes de Gibraltar que han tenido que abandonar en virtud de las órdenes del gobierno británico.

Catástrofe

Madrid, 15.

Acaban de recibirse noticias de Irun dando cuenta de una horrible desgracia que ha producido gran emoción entre los pocos que hasta ahora la conocen.

El sud-expreso que salió ayer tarde de Madrid ha descarrilado en el mediodía de Francia entre Dax y Bayona, precipitándose la máquina y los primeros coches desde una altura de 18 metros.

Aunque no se conoce el número exacto de heridos pero se sabe que lo están casi todos los viajeros pues el choque fué terrible. Van recogidos 20 de ellos en estado muy grave por el número y la importancia de los heridos.

Sobre la via y debajo de los coches, algunos de ellos hechos astillas, se han descubierto 14 muertos, muchos completamente destrozados.

Ultimas noticias

Madrid, 16.

Muertos: Ministro de la Guerra del Perú, embajador extraordinario de Italia. El representante de la línea férrea de Cáceres y el joyero madrileño señor Lactoché.

Heridos 25 incluso la madre de la señora Duquesa de Cánovas. Goyonche leve. Irueste ileso.

«El hogar»

Telegrafían de Zaragoza diciendo que se ha celebrado el beneficio de la señora Cebeña, estrenándose un drama de Federico Oliver titulado *El hogar*.

Su asunto recuerda la fuga de la hija de don Carlos con el pintor Folchi, presentando la lucha entre el capital y el trabajo.

El éxito ha sido satisfactorio. Federico Oliver fué llamado a escena varias veces.

En breve sera representada dicha obra en el Teatro Español de Madrid.

La reunión de las mayorías

Hé aquí el programa de la reunión de las mayorías: El Sr. Azcárraga pronunciará un discurso brevísimo, declarando que este gobierno es continuación del anterior; pedirá el apoyo de las mayorías, y terminará concediendo la palabra al Sr. Silvela.

Este hará un discurso sobre política recomendando la unión y la disciplina en el partido conservador.

A continuación serán designados los individuos que habrán de desempeñar cargos parlamentarios, y últimamente pronunciará un discurso el señor Villaverde dando las gracias a sus correligionarios por haberle propuesto para la presidencia del Congreso.

Temporada de Invierno DE 1900

En el acreditado establecimiento de tejidos y novedades, de *Vda. de Antonio Tort* situado en la calle del Angel número, 14, se acaba de recibir un inmenso y variado surtido en cortes vestidos de Lanas brochadas, Paños sedan, Pcheviot, Gergas brillante Lanas Rombuax, Saten, y Prunel, tanto en negro como en color, así como gran variedad en tejidos de algodón y seda novedad; todo propio para vestido de señora, adecuado tanto por su buen gusto como en sus colores a la última moda de Paris.

Tambien se han recibido grande surtido de Meltons, Armures, Cheviot, Gergas Bronch, Vicuña y Estambres en negro y color propios para trajes de caballero.

Especialidad en géneros de punto interiores en algodón y lana de la antigua casa del Dr. Benguer de (Alemania.)

Gran saldo en alfombras alto pelo

No comprar sin antes visitar este establecimiento en donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán géneros de todas clases a precios sumamente baratos.

No equivocarse *Vda. de Antonio Tort*, 14, Angel, 14, Tortosa.

RAFAEL MESTRE

CIRUJANO DENTISTA

Consulta

de 9 a 12 mañana

y de 2 a 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

Epilepsia

Y TODAS

las enfermedades nerviosas

Se curan con seguridad y rapidez con el uso de los célebres polvos del Cav. Clodoveo Cassarini de Bologna.

Unico representante en España: J. Bartra, Jaime I núm. 10 Barcelona. De venta en Tortosa: FARMACIA VERGES.

Imp. José L. Foguet.—Plaza Hospital 5.

ZAPATERIA

y almacén de Calzado de

JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7,50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu. --TORTOSA

Almanaques americanos desde 0'25 a 10 ptas.

Dietarios desde 1'50 a 3 pesetas

Almanaque enciclopédico Bailly-Bailliere á 1'50 pts. rústica y 2 pts. cartone

Librería de Francisco Mestre

ROSA, 11-TORTOSA

Pomada milagrosa

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer. Cura las grietas de los pechos por rebeldes que sean, en 24 horas. Depósitos en Tortosa: Enrique Carpa, Droguería.